

## **M. le Président,**

Incontestablement, La corruption est en effet l'un des plus grands maux de notre temps. Aujourd'hui, malgré les efforts consentis pour la mise en place de cadres juridiques et politiques destinés à combattre ce fléau, la corruption est très répandue dans les marchés publics monténégrins

Les contrats publics dans les secteurs de la construction, du commerce, de l'agriculture et de l'informatique sont souvent considérés comme truqués pour répondre aux exigences des entreprises ayant une influence ou des liens politiques

## **M. le Président,**

La capacité institutionnelle de suivi des appels d'offres publics a été renforcée par la loi sur les marchés publics, qui exige la publication de tous les marchés publics. Seuls des progrès limités ont été réalisés en termes d'application de cette loi

La faiblesse des mécanismes de lutte contre la corruption entrave les efforts visant à accroître la transparence et renforcer le contrôle des marchés publics par les autorités, organisations et services publics

Selon nos derniers enquêtes, 7 gouvernements locaux avaient violé la loi sur les marchés publics, et le vérificateur d'État a signalé que de nombreux organismes publics violaient les lois sur les marchés publics par le biais d'accords directs avec les parties intéressées

## **M. le Président,**

Nous appelons la communauté internationale dans son ensemble, la société civile en particulier et le secteur privé de mettre en œuvre [des procédures spéciales de diligence raisonnable](#) pour contrer la probabilité de rencontrer de la corruption dans le processus passation des marchés publics et à redoubler les efforts pour mettre en place une gouvernance constructive, juste et équitable